
主持人：行风在线,时刻关心百姓心声。听众朋友，早上

好！这里是 89.1 新闻广播,正在为您直播的《行风在线》节目，

我是主持人小苑。今天《行风在线》的上线单位是市交通运输局，

现在市交通运输局局长王嘉斌等几位领导已经坐在了我们的直

播间。听众朋友，如果您在交通行政执法、道路运输车辆营运、

公路工程建设现状、工程质量问题等方面有什么问题需要咨询或

反映，欢迎拨打行风热线 4397117，同王局长等几位领导进行在

线交流。

主持人：王局长您好，欢迎您来《行风在线》做客。

王局长：主持人好，听众朋友们，大家好！很高兴通过“行

风在线”节目，与广大听众朋友，进行在线交流。首先，我代表

市交通运输局，对长期以来，各位听众对我市交通工作的关心、

支持、帮助和理解，表示衷心感谢！今天，和我一起上线与听众

朋友交流的有，道路运输服务中心书记张宗义、道路运输服务中

心徐国栋主任、交通运输监察大队长郑长春、局法规科科长楚德

治同志。

我们非常愿意回答、解决听众朋友提出的问题，并虚心接受

听众朋友提出的意见、建议，以便我们更好的改进工作，为全市

广大人民群众提供更好的服务。



主持人：欢迎各位的到来。王局长，事关咱们老百姓的公共

交通备受关注，今年在公共交通服务方面工作我们是怎么做的

呢？

王局长：今年，在疫情发生伊始，我们在市委市政府的领导

下，积极进行疫情防控，外防输入内防扩散，积极组织复工复产。

我们在公共交通服务方面一是进一步提升公共交通服务水平。根

据市民出行实际，对部分公交线路进行了优化调整，适当调整了

部分客车的发车密度，提高了公交覆盖率，增设了连接市人民医

院南北院区、中医院的公交线路 19 路，新的公交运行线路已于

5 月 1 日起运行。全面加强公交智能化、信息化建设。公交车开

通公交车支付宝扫码支付，一小时内免费刷卡换乘，开通智能掌

上公交手机 APP，市民可实时查询公交车运行信息，微信扫码支

付也正在建设中。二是推进汽车北站项目尽快投入使用。汽车北

站投资 3500 万元、占地 50 亩、建筑面积 3795 ㎡，目前已投入

使用。

主持人: 王局长，今年以来，我市在公路方面做了大量工

作，给老百姓的出行带来很大方便，我们对农村公路是如何进行

建设、管理养护的呢?请您介绍一下。

王局长：好的。今年来，我们主要做好以下工作：

首先是加快推进交通基础设施建设步伐



一是加大重点农村路桥改造力度。2020 年，我市计划投资

1.2 亿元，对 7 条、44.6 公里重点农村公路和 1 座桥梁进行改造，

同时对 22 段、261 公里老油路进行维修，进一步优化我市农村

路网结构，全面提升农村公路安全通行能力。2020 年重点农村

公路项目分别是：景芝镇区至 206 国道改线段 1.9 公里、石埠子

镇上株梧村至晏峪村道路 7 公里、高龙路高崖桥至下小路段 4.6

公里、石堆镇步云岭道路 4.5 公里、南辉路安沙路—石家庄段

3.7 公里、彭花路维修工程 20 公里、南闭路于家沟至沂水界段

2.9 公里，同时对召忽桥进行改造。目前，以上项目已经完成施

工图设计工作，正在有序推进工程建设相关手续审批工作，全部

项目计划 6 月份开工建设，12 月底前完工通车。

二是深入开展农村公路“三年集中攻坚” 行动。2018 年开

始，我市响应上级号召，积极推进“四好农村路”建设，全面开

展农村公路“三年集中攻坚”行动，努力建设路网提档升级、自

然村庄通达、路面状况改善和运输服务提升“四大工程”。计划

利用三年时间完成路网提档升级工程 129 公里、自然村庄通达工

程 355 公里、路面状况改善工程 719 公里，建设客运站点 500 个。

截止 2019 年底，我市已完成路网提档升级工程 106.2 公里，自

然村庄通达工程 219.3 公里、路面状况改善工程 465.5 公里，完

成 500 个客运站点建设任务。2020 年，我们将继续对 23 公里路



网提档升级工程，136.1 公里自然村庄通达工程和 256.8 公里路

面状况改善工程进行建设。以上项目完成后，全市区域中心村、

中心社区和 50%的行政村将有一条 6 米以上的硬化道路通达；全

市自然村均有一条不低于 4 米宽的硬化道路通达；具备条件的行

政村全部有客车通达。目前，农村农村路“三年集中攻坚行动”

项目各镇街区正有序推进中。

其次是努力做好农村公路管理养护工作

在农村公路管理养护方面。我们注重预防性养护，重点加

强路面、桥梁的养护巡查，引入第三方检测单位对农村路桥进行

动态监测，及时发现病害，及时维修处理，排除安全隐患，保障

公路安全畅通。

为了全面提升农村公路养护工作，从今年开始，我们积极

推动农村公路养护体制改革，将农村公路养护工作推向市场，由

落后的人工养护模式改为公司化运营，机械化养护模式，进一步

提高养护效率和养护质量。

王局长，据说，要在咱们安丘设高铁站？

王局长：我介绍一下京沪二线潍坊至新沂段规划情况。

京沪二线建设是涉及我市民生的一件大事，也是全民普遍关

注的问题。该项目由中国铁路总公司负责推进，目前已开始工程

可行性研究工作。京沪二线潍坊至新沂段在我市境内有 2 个线路



方案：中线方案从我市西部穿过，往南经沂水、沂南、临沂、兰

陵等县市到达江苏省新沂市；东线方案从我市东部穿过，向南经

诸城、五莲、莒县、沂南、临沂、兰陵县等县市到达新沂市。以

上两个路线方案均在我市设高铁站 1 座。目前，最终路线方案尚

未确定。

王局长，济青中线高速公路潍坊至青岛段要通过咱们安丘？

请您介绍一下好吗？

王局长：好的。济青中线高速公路潍坊至青岛段推进情况是

这样的：

济青中线高速公路潍坊至青岛段起点位于我市潍日高速安

丘出口向南约 4 公里处，向东主要经过金冢子镇、景芝镇进入诸

城境内。济青中线高速公路在我市境内长约 23 公里，按照双向

6 车道高速公路标准设计，在安丘境内设互通立交 2 座。

初步设计 4 月 11 日完成省交通厅评审，目前，该项目正在

开展施工图设计工作，2022 年底完工通车，最晚通车时间在 2023

年 6 月底。

主持人：王局长，2020 年，市交通运输局在转变作风，规

范执法，加强队伍管理方面，有什么具体举措，请您介绍一下好

吗？



王局长：好的。2020 年以来，我局不断加强执法队伍建设，

主动克服疫情影响，加大执法工作力度，团结带领全体执法人员

履职尽责、攻坚克难，疫情防控和各项执法工作任务开局良好、

进展顺利，全市道路运输秩序日益规范有序。

主持人：具体做了哪些工作呢？

王局长：一是全力以赴参与疫情防控工作。疫情发生后，局

里第一时间进行战前动员，组织 56 名执法人员，联合卫健、公

安及镇街区的同志在我市2个高速公路出口和2个国省道疫情监

测站，对进入我市的所有车辆和人员 24 小时不间断地进行检查、

测温、消毒、登记，严把疫情防控关口，截至 2 月 19 日，累计

检查车辆 65670 辆次、检测登记 133821 人次，筑牢了疫情通过

公路运输传播的防线。随着防控形势的发展变化和复工复产的防

控需求，为有效防控来自湖北、黑龙江、内蒙古等重点疫区的车

辆和人员，我局人员于 4 月 14 日再次到潍日高速安丘南和官庄

收费站，对来自重点疫区的车辆、人员实施 24 小时不间断地检

查，目前，该项工作仍在持续进行中，累计检查、检测重点疫区

人员 34 人。

二是扎实开展非法超限超载整治行动。今年以来，我局主动

克服疫情影响，加大对非法超限超载行为的打击力度，认真分析

辖区内超载超限车辆的运行规律和分布特点，采取定点检查、流



动巡查、打破时间差、错时执法等灵活的执法方式，严格按照交

通运输法律法规赋予的职能，严厉打击非法超限超载运输行为，

有力地保障了广大人民群众的生命财产安全。截至目前，累计查

处非法超限运输行为 106 起，卸货 1261 吨。同时，不断加大与

公安交警部门的联合执法力度，扎实开展非法超限超载“百日攻

坚”整治行动，极大地震慑了非法超限超载运输行为，截至目前，

累计开展联合执法 7 次，查处超载行为 55 起，卸货 5667 吨；其

中，“百日攻坚”整治行动开展联合执法 2 次，查处超载行为 6

起，卸货 110 吨。

三是狠抓队伍作风建设和内部管理不放松。今年以来，严格

按照上级的部署要求，结合坚持以干部作风的大转变带动队伍建

设和执法工作的大提升，一是坚持建章立制、学干结合，建立健

全定期学习和例会制度，鼓励执法人员在日常工作中“互帮、互

查、互比”，注重队伍的团结协作和作风改善，最大限度地提升

执法队伍的战斗力和凝聚力。二是严格规范执法行为，认真执行

交通运输行政执法“三项制度”，坚持阳光操作、规范处理，确

保每一起案件都经得起检验和推敲，坚决杜绝违反程序、暗箱操

作、违规违纪等现象发生。三是注重加强执法人员的廉政教育，

通过集中学习、座谈了解、谈心谈话、以案说法等方式，增强全



体执法人员拒腐防变的能力，着力打造一支团结务实、廉洁高效

的执法队伍。

下一步，我局将紧紧围绕全市中心工作，坚持问题导向，克

服疫情影响，主动担当尽责，重点搞好综合执法改革的配合工作，

进一步明确职责，把握重点，切实提高执法工作的质量和效能。

同时，不断加快推进公路治超“非现场”执法系统建设，不断加

大科技治超力度，提升科技治超水平。

片 花

欢迎回来，这里是 89.1 新闻广播,正在为您直播的《行风

在线》节目，我是主持人大龙。今天《行风在线》的上线单位是

市交通运输局，现在市交通运输局局长王嘉斌等几位领导已经坐

在了我们的直播间。听众朋友，如果您在交通行政执法、道路运

输车辆营运、公路工程建设现状、工程质量问题等方面有什么问

题需要咨询或反映，欢迎拨打行风热线 4397117，同王局长等几

位领导进行在线交流。

主持人：王局长咱们接着聊，这几年，我市的出租车已逐

步走向规范化，为广大市民出行提供了便捷优质的服务，但仍有

个别出租车还存在一些问题，比如个别出租车服务态度不好，私

抬票价、不打计价器等，咱们交通部门在规范正规出租车方面是

怎么做的呢？



王局长：为了规范正规出租车，我们从源头管理抓起，严

格出租车的营运资格，对现从事客运出租的驾驶员资质逐一进行

审查，统一登记备案，建立健全对驾驶员的管理、考核制度,严

把驾驶员准入关，凡是不符合《中华人民共和国道路运输条例》

规定的驾驶员资质条件的，不准从事客运出租。严厉查处城区内

客运出租车不使用计价器、故意绕行、侵害乘客权益等行为，对

经调查核实的违规违章出租车，除了依法对出租企业做出处罚外，

出租企业还要对驾驶员进行连带处罚。加强对出租从业人员的安

全教育、文明服务教育和职业道德教育，定期组织驾驶员开展学

习培训活动,落实交通安全责任制,引导他们遵纪守法、依法经营，

维护出租车市场的有序合法运营。

主持人：好的，听众朋友，由于时间关系，今天的《行风在

线》节目到这里就结束了，在这里非常感谢市交通运输局王局长

等几位嘉宾，来参加我们的这次直播，同时也感谢听众朋友的收

听和参与。

今天需要下线解决的问题，请您留意收听明天早上 8:00 的

《行风在线回音壁》，本期节目视频将于今天晚上 9 点 25 分在

安丘电视台新闻综合频道播出，请留意收看。


